



元気100倍 優しさ無限大 心を一つに 富隈キッズ

とみくまっ子

霧島市立富隈小学校 学校だより 平成 29 年度 12 月号



TEL: 0995-42-0228

HP : <http://www.mct.ne.jp/users/tomikumasyo/> ブログ : <http://blog.canpan.info/tomikumasyo/>

校区の歴史から～川尻はなぜ川尻（川のおしまい）か？

今月の全校朝会では、12月8日の太平洋戦争開戦と絡めて、川尻地区の話をしました。川に尻が付く地名は、海に注ぐ川の出口や終端を意味する地名です。今の川尻地区は海からも川からも離れている（自動車学校の北側）のに、なぜ“川尻”という地区名なのかということで、次のような話をしました。

実は、川尻地区はもともと天降川の反対側、現在、新川地区と呼ばれているところにあったのです。日本がアメリカと戦争を始めた1941年ごろ、今の自衛隊の基地がある辺りに海軍の航空基地を作ることになり、周辺の地域の人たちは全員移住させられました。旧川尻の方々が移住したのが今の川尻地区です。川尻地区には「琉球人踊り」という昔から伝わる踊りがあります。浜の市港に沖縄～昔は琉球と呼ばれていた～の船が来ていた時代があって生まれた踊りです。それまで受け継いできたその踊りを、移住した新しいところでも大切に守ってこられたのです。



琉球人踊り(しらさぎ橋開通式)

6年生は社会科で学習したかも知れませんが、“特攻”ということでは知覧基地が有名ですが、一番たくさんの方が飛び立ち帰らぬ人となったのは鹿屋です。国分の基地からも400名を超える方が飛び立っています。川尻地区の移転には、こうした歴史の背景があることを知っておいてほしいと思います。

※小字名が記載された古い地図には、新川橋の南側に“川尻”という地名があります。また、移転先の小字名には、「水玉利」（みずたまり）というところがあり、昔から水はけの悪い土地だったようです。川尻地区の方々の苦勞が容易に想像できます。

成長した2学期～まとめの3学期へ

2学期もあとわずか。運動会や市の陸上記録会、持久走大会などのスポーツ面、市の音楽のつどいなどの文化面、そして教育週間における学習の様子や公開、修学旅行と、様々な行事を通して子供たちが大きく成長しました。かわなべ青の俳句大会ではうれしい学校賞もいただきました。子供たちと職員の頑張りの成果です。一方、子供たちの落ち着かない状況やいじめ等の問題もありました。これに対しても、職員一丸となった対応や人権作文交流会などの取組を通してよりよい人間関係づくりに努めてきました。それぞれが目標をもって一生懸命課題に向き合ったとき、子供たちは必ず成長します。3学期はまとめの学期。しっかりと締めくくりたいものです。

楽しかった修学旅行



2日目・グリーンランドにて

11月14日と15日、6年生が楽しみにしていた修学旅行がありました。前日まで天気が不安定で心配されましたが、当日から天気も好転し、予定通り2日間を過ごすことができました。初日は、熊本市におけるグループごとの自主学習がメインでした。子供たちは、自分たちで立てた計画に従って、水前寺公園や加藤神社、熊本城内の湧々座等を見学して回りました。中には、電車の路線を間違えてしまったグループもあったようですが、全員時間内に戻って来ることができました。2日目は一番の楽しみでもあったグリーンランド。集合写真を撮り終えた後の「解散。」の声とともに、お目当てのアトラクションにダッシュしていました。友達と思い切り楽しんだ2日間、小学校生活の素敵な思い出になりました。

最後まで頑張った!持久走大会



力走する6年生女子と伴走の隼人工業高校の陸上競技部生徒

12月7日、天降川ふるさと河川敷公園で持久走大会が行われました。今年度も隼人工業高校陸上競技部の生徒さんが先導伴走をしてくれました。おかげで4つの新記録が出ました。子供たちにとって、いい目標と刺激になりました。また、たくさんの保護者の方々が応援に駆け付けてきてくださり、子供たちにとって大きな力になったと思います。子供たちは、自分のタイムを更新することや、最後まで頑張ることを目標に、努力を重ねてきました。多くの子どもたちが、その目標を達成できたと思います。この頑張りを他の面にも生かして欲しいと思います。たくさんの声援や、誘導等のご協力、本当にありがとうございました。

家庭学習見届け週間

10月14日(土)から10月20日(金)まで、家庭学習見届け週間を実施しました。回収率は下記の通りでした。(数字は%)

1年	79%	4年	55%
2年	91%	5年	83%
3年	91%	6年	85%

全体として、81%の回収率でしたが、やや学年・学級差がある状態でした。コメントからは「前より進んでできるようになった」、「いっしょにできる時間を増やさない」、「大変だけどいっしょに頑張ろう」等、子供さんの成長への驚きや、共に頑張ろうという気持ちを感じられました。3学期も実施しますので、子供と向き合う機会にしていだければと思います。

1月の行事予定

※ 変更もありますのでご了承ください。

- 9(火) 始業式
- 13(土) 土曜授業日
- 17(水) 鹿児島学習定着度調査 5年(国・理)
- 18(木) 鹿児島学習定着度調査 5年(社・算) B校時
- 19(金) 鹿児島学習定着度調査(状況調査) B校時
- 22(月) B校時 給食を考える週間～26
- 23(火) 隼人中学校入学説明会
- 24(水) 授業参観, 学級PTA
- 25(木) 授業参観, 学級PTA, 口座振替日